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Abstract (en)
In reclosable packages for moist cloths, consisting of a plastic film (3) with a punched-out portion on the upper side, in order to avoid loss of
moisture in the region of the punched-out portion or corrosion when using composite aluminium foil, it is proposed to arrange a sheet (16, 17)
which is impermeable to liquid between the flat upper side of the film and the moist cloths, covering the tear-open line or the punch cut (10, 11) and
extending significantly beyond the edges of the punch cut. <IMAGE>

Abstract (de)
Um bei wiederverschließbaren Verpackungen für feuchte Tücher, bestehend aus einer Plastikfolie (3) mit einer Anstanzung an der Oberseite,
im Bereich der Anstanzung einen Feuchtigkeitsverlust bzw. bei Verwendung einer Aluminium-Verbundfolie Korrosionen zu vermeiden, wird
vorgeschlagen, zwischen der flachen Oberseite der Folie und den feuchten Tüchern ein flüssigkeitsundurchlässiges Blatt (16, 17) anzuordnen, das
die Aufreißlinie bzw. den Stanzschnitt (10, 11) abdeckt und in signifikanter Weise über die Ränder des Stanzschnitts hinausreicht. <IMAGE>
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